

Canada Québec. «Main dans la main» pour le prochain sommet francophone, selon Jacques Toubon

Agence France-Press



■ Les francophones d'Amérique du nord et d'Europe doivent préparer le prochain sommet de Maurice «la main dans la main» et non pas «en conflit, confrontation ou concurrence», a estimé vendredi le ministre français de la Culture et de la Francophonie, M. Jacques Toubon.

À l'issue d'une visite de deux jours à Montréal, il a qualifié «d'extrêmement concluants» les entretiens qu'il a eus avec le secrétaire d'État du Canada, Mme Monique Landry, le premier ministre du Québec, M. Robert Bourassa, et deux ministres québécois chargés de la Culture et de la Francophonie, Mme Liza Frulla et M. Guy Rivard.

«Nous avons eu de bonnes explications et nous nous sommes très bien compris», a déclaré M. Toubon, qui faisait notamment le voyage pour convaincre ses homologues de la nécessité de renforcer le rôle du Conseil permanent de la francophonie (CPF) comme «organe politique de la francophonie», l'Agence de coopération culturelle et technique (ACCT) en restant «l'opérateur principal».

Le ministre a rappelé qu'en 1991, au sommet de Chaillot, à Paris, les chefs d'État et de gouvernement des pays francophones avaient confié au CPF ce rôle d'autorité politique, mais qu'il ne dispose pas des moyens

nécessaires pour le remplir. Il a estimé que l'équilibre institutionnel de la francophonie n'était pas respecté, qualifiant la situation actuelle de «déplorable» et confuse.

M. Toubon s'est déclaré pleinement satisfait des discussions qu'il a eues à Montréal sur la place de la francophonie dans le monde, indiquant qu'une chance s'offre aujourd'hui aux francophones de «présenter aux peuples du monde une alternative à ce qui pourrait être la facilité, la pente naturelle, l'uniformisation des sociétés et des nations sur le modèle anglo-saxon américain».

Au plan des relations bilatérales, un comité de liaison composé de représentants des industries culturelles québécoises et françaises devrait être prochainement créé, a indiqué M. Toubon, en rappelant son souhait de voir se «développer la coopération culturelle entre le Québec et la France».

M. Toubon a confirmé que les Jeux de la francophonie, annulés cette année, auront bien lieu début juillet 1994 dans la région parisienne, précisant que les détails de l'organisation seront arrêtés le 27 septembre lors d'une réunion du comité international des Jeux.

La France a «un préjugé très favorable» pour la candidature d'adhésion du Vietnam aux instances internationales de la francophonie, a-t-il également indiqué, précisant que cette candidature était «bonne pour le sommet de 1997».



La Presse
LE PLUS GRAND QUOTIDIEN FRANÇAIS D'AMÉRIQUE

SEP 12 1993